



Toulouse le 20 mars 2025

Objet : Actualités sociales

La Dépêche 18 mars 2025 : Le premier ministre a annoncé qu'il n'est pas envisageable de revenir à un âge de départ à la retraite de 62 ans. François Bayrou, lors de son discours de politique générale avait pourtant annoncé qu'il ouvrirait des discussions sans « aucun tabou, même pas l'âge de départ ». A ses yeux, les tensions internationales justifient de trahir sa promesse. Pour Yvan Ricardeau (CFDT) « cette prise de position est scandaleuse et constitue un reniement ». Pour Arthur Delaporte (député PS) : « il y a chez le premier ministre une incohérence profonde entre, d'un côté la valorisation de la démocratie sociale, et de l'autre, la volonté de la museler ». Alexis Corbière (LFI) renchérit « le contexte international sert de prétexte à un piétinement de la démocratie ».

La Dépêche 19 mars 2025 : L'U2P « claque la porte du « conclave », la CGT l'envisage et propose « de construire de façon offensive, la mobilisation ». Jeudi 20 mars, se tiendra une manifestation des retraités. Pour le MEDEF, le contexte nous « oblige à (se) réinterroger sur le bien-fondé de ce conclave ». La CPME « reste », se disant « toujours aussi volontaire pour arriver à un accord ».

La Dépêche 20 mars 2025 : La CGT a annoncé, hier soir, quitter le « conclave » sur les retraites. Sophie Binet maintient qu'on peut abroger la réforme des retraites ... et la financer ». Elle appelle les salariés à se mobiliser en rejoignant les cortèges de retraités prévus ce jeudi. La CFDT veut rester à la table des négociations, mais en redéfinissant les « règles » et les sujets du « conclave ».

6 Médias 20 mars 2025 : Un sondage ELABE pour BFM indique que 72% des français estiment que les négociations entre les partenaires sociaux et le gouvernement n'aboutiront pas à une nouvelle réforme. 45% estiment primordial de faire une nouvelle réforme des retraites (moins 7% par rapport à 64% à février), 88% rejettent la baisse des pensions, 71% la hausse des cotisations 64% la hausse des années de cotisation, 67% sont favorables à la mise en place de la retraite à points et 60% à l'introduction d'une dose de capitalisation.

Le Média Social 19 mars 2025 : Le GEPSO (groupe national des établissements publics sociaux et médico sociaux) avance 12 propositions pour accompagner les personnes handicapées vieillissantes. Elles concernent les EHPAD, les ESAT ou la formation des professionnels et nécessitent un financement national dédié. Il y a « nécessité impérieuse d'évolutions politiques et réglementaires ».

6 Médias 20 mars 2025 : Selon une étude de la caisse des dépôts, 437000 retraités ne profitent pas d'une retraite complémentaire à laquelle ils ont droit et qui pourrait leur rapporter 810 euros chaque année. Cette aide concerne exclusivement les agents titulaires de la fonction publique affiliés à l'IRCANREC. Cet oubli concernerait 27,5% des agents non titulaires de l'Etat.

6 Médias 21 mars 2025 : Le Medef s'est dit prêt à reprendre les discussions sur la réforme des retraites, sur de nouvelles bases. Il évoque plusieurs pistes comme baisser les cotisations et faire davantage contribuer les retraités. Il veut sortir du format imposé par le gouvernement. Et réunir syndicats et patronat dans un cadre autonome. Pour le Medef, réduire l'âge de départ est impossible mais il se dit prêt à étudier un système de décote pour ceux qui partent avant l'âge légal, et de surcote pour les autres.

La Dépêche 21 mars 2025 : Lysa Cossard : pour redresser le système de retraites, une piste semble sous exploitée : cotiser plus tôt en s'attaquant au problème de l'emploi des jeunes. Avec un taux d'emploi des 15 – 24 ans à 35,2%, la France est derrière l'Allemagne (50,5%) et l'Autriche (50,5%). Selon certains économistes, faciliter l'accès au travail des jeunes augmenterait les cotisations sociales. Selon Michael Zemmour, économiste, un apport de 400 000 personnes sur le marché du travail représente un demi-point de PIB supplémentaire. Mais « si entrer plus vite dans la vie active augmente mécaniquement les recettes des retraites, encore faut-il que les carrières soient suffisamment longues et stables pour éviter une décote en fin de parcours.

Francis De Block